
 
 

GRUPO PARLAMENTAR 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA REGIONAL DOS AÇORES 

 
REQUERIMENTO AO GOVERNO REGIONAL 

Nº24 -VII-2002 
 
 

Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Legislativa Regional dos 
Açores 
 

Assunto: CAPTURA E TRANSFORMAÇÃO DE TUNÍDEOS NA 
REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 
A pesca do atum atravessa há vários anos uma grave crise  motivada pela 
escassez desses migradores nas nossas águas. 
Tal situação afecta a  frota atuneira, os armadores, os pescadores e todo um 
vasto conjunto de actividades correlacionadas com a operação daquela 
frota. 
Tal situação tem reflexos directos e imediatos na importante indústria de 
transformação do atum que existe na Região, que emprega centenas de 
trabalhadores e que contribui fortemente para as exportações regionais. 
Se é certo que a indústria de transformação do atum tem laborado com 
matéria prima importada, também é verdade que essa situação é uma 
situação de recurso que traz elevadas penalizações à própria indústria. 
A pesca do atum nos Açores é feita com arte de salto e vara e existem 
direitos adquiridos desta economia pesqueira, direitos esses que devem ser 
defendidos em todas as acções de controlo feitas por organismos 
internacionais. 
Deter o máximo de informação actualizada sobre estas questões é vital 
para se poder fazer um juízo rigoroso da situação. 
Tendo em conta as regras estatutárias e regimentais aplicáveis, o Grupo  
Parlamentar do PCP requer ao Governo Regional as seguintes informações 
e dados: 

 
1º - Quanto à frota atuneira: 

a) Quais foram as capturas dos últimos quatro anos (incluindo 
2002)? 



b) Quantos atuneiros registados nas capitanias açorianas operaram 
em cada um dos anos referidos (1999, 2000, 2001, 2002)? 

c) Quantos atuneiros foram abatidos no mesmo período? 
d) Quantos atuneiros, embora não abatidos, não operaram em 

2002? 
e) Quantos requerimentos para abate de atuneiros estão pendentes 

e a que atuneiros dizem respeito? 
f) Quantos foram os tripulantes matriculados na frota atuneira em 

cada um dos anos referenciados? 
2º - Quanto à indústria de Conserva: 

a) Quais as quantidades de atum importado nos anos 1999, 2000, 
2001, 2002? 

b) Quais as quantidades capturadas pela nossa frota que deram 
entrada na indústria nesses mesmos anos? 

c) Quais os montantes dos empréstimos avalizados e que apoios 
foram concedidos às empresas em 2001 e 2002 (dados empresa 
por empresa)? 

Mais se requer cópia integral do protocolo que em 2001 foi celebrado entre 
o Governo Regional e a Associação das Indústrias de Conservas de Peixe 
dos Açores. 

3º - Quanto à situação do atum no Atlântico: 
Requerem-se todas as informações existentes sobre as capturas de atum no 
Atlântico nos anos 1999, 2000, 2001, 2002, com discriminação por zonas, 
tipos de embarcação e artes usadas. 
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O Deputado Regional do PCP, 
 
 

(José Decq Mota) 
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